

PAN: existe competencia; vamos bien, dice Morena

**JORGE MEDELLÍN Y
OMAR DÍAZ**

--metropoli@eluniversal.com.mx

Panistas ven que hay competencia en la Ciudad de México y los morenistas celebran que lideran las preferencias electorales rumbo a 2024.

Esta fue la reacción de dirigentes partidistas y aspirantes tras los resultados de la encuesta de Enkoll, publicada por El UNIVERSAL, donde el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, por Morena, lleva las preferencias para 2024 en la capital y el segundo lugar es para el panista Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez.

Taboada consideró que los resultados de la encuesta confirman un escenario muy competitivo para la alianza opositora "de que podemos ganarle a Morena", por lo que se tiene que trabajar en consolidarla con un diagnóstico realista y proyecto de cambio, entre partidos políticos y la ciudadanía.

La alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, por su parte, dijo que "vamos a esperar, esperar los tiempos adecuados".

A su vez, el presidente de Morena en la Ciudad de México, Sebastián Ramírez, indicó que son muchas las encuestas que hoy se presentan y le da gusto que en todas Morena va arriba. Comentó que llegado el momento será la ciudadanía, los militantes y los simpatizantes "quienes elegirán a quien nos va a representar el próximo año".

En tanto, el presidente del PAN capitalino, Andrés Atayde, señaló que la encuesta pu-

blicada evidencia que el resultado electoral del próximo año en la Ciudad de México "aún está en veremos".

"Y así se ve en la preferencia por partido: Morena y su alianza suman 42, mientras que la alianza Va por la CDMX, 34.

"La diferencia es de un dígito, ocho puntos. Y el dato que confirma que la capital aún está en veremos y que motiva a quienes no estamos de acuerdo con el desgobierno actual es 19% que aún no se ha definido", expuso Atayde. ●





Signos vitales

Alberto Aguirre
alberto.aguirre@eleconomista.mx

La disputa por Puebla

La madre de todas las batallas electorales ocurrirá en el 2024 y para lograr el objetivo autoimpuesto de consolidar la Cuarta Transformación, Morena postularía a sus mejores cuadros para la contienda por la Presidencia de la República y las nueve gubernaturas que estarán en juego.

La rentabilidad electoral y la paridad sustantiva no han sido la mejor fórmula para el partido gobiernista, no obstante su metodología para seleccionar candidatos. El algoritmo —que no encuesta— aplicado para definir a su abanderado en la Ciudad de México, por ejemplo, ofrecería un resultado distinto si incluyeran a **Lázaro Cárdenas Batel** y **Rosa Icela Rodríguez**. Las mediciones publicadas recientemente apuntan como principales aspirantes al jefe de la policía capitalina, **Omar García Harfurch**, y a la alcaldesa de Iztapalapa, **Clara Brugada**; pero también reconocen un escenario de alta competencia con los contendientes del Frente Amplio.

Con media docena de aspirantes a la candidatura de Morena en Puebla, esta disyuntiva resulta más contundente: **Olivia Salomón Vivaldo**, secretaria de Economía en el gabinete estatal, encabeza a las aspirantes... cuando los sondeos no incluyen a la primera dama, **Beatriz Gutiérrez Müller**; a Chayito Orozco Caballero, la viuda de **Luis Miguel Barbosa**, y a la actual titular de Semarnat, **María Luisa Albores**.

Aunque hace cuatro meses descartó dejar su cargo para buscar la candidatura, Albores encabeza uno de los bloques más consolidados del morenismo en Puebla. Y justo el pasado fin de semana, encabezó una asamblea popular en Acatzingo sobre el Proyecto de Nación 2024-2030.

En la carrera por la nominación, el exsecretario del gobierno estatal, **Julio Huerta**, quiso tomar delantera hace tres meses, cuando dejó el gabinete para coordinar la promoción de **Claudia Sheinbaum** en la entidad. Además de su parentesco con el finado gobernador morenista —eran primos hermanos— tendría el respaldo de importantes sectores priistas, entre ellos el obrero.

Dos expriistas estarían en la primera línea, en pos de la nominación morenista: el presidente de la Mesa Directiva del Senado, **Alejandro Armenta**, e **Ignacio Mier**,

quien el pasado fin de semana recibió el respaldo de medio centenar de dirigentes priistas, encabezados por **Enrique Doger**, exalcalde capitalino y exrector de la BUAP. El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados cuenta con el abierto respaldo del exsecretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, y del dirigente nacional del partido, **Mario Delgado**.

Una facción partidista ha comenzado a construir una opción 100% morenista, con **Rodrigo Abdalá**, exdiputado federal y actual coordinador de los programas federales en la entidad.

Al igual que en la CDMX, Morena tiene una baraja amplia en Puebla, pero enfrentaría a una oposición con posibilidades reales de triunfo. El alcalde capitalino, **Eduardo Rivera**, llevaría mano en la postulación por descarte... El líder de la mayoría priista en el Congreso local, **Jorge Estefan Chidiac**, preferiría otra posición legislativa.





El privilegio de opinar

Manuel Ajenjo

elprivilegiodeopinar@economista.mx

¿Quién para la CDMX?

Alborotados desde hace poco más de dos años por la sucesión presidencial, alboroto inducido por el propio López Obrador, hasta ahora se había puesto poca atención a los posibles candidatos a la Jefatura de Gobierno de la capital de la república. Pero a cada capillita le llega su fiestecita. Echado a andar por los, hasta ahora, dos bandos el proceso preliminar para elegir candidatas o candidatos —no quiero que ningún género se sienta violentado— a la presidencia, toca ahora pulsar la opinión pública en torno al posible gobernante de la quinta ciudad más grande del mundo.

El día de ayer el periódico *El Universal* publicó una encuesta de la empresa Enkoll sobre éste tema. A la pregunta, ¿si hoy fueran las elecciones para jefe —o jefa— de Gobierno de la Ciudad de México por quién votaría? El universo de la encuesta arrojó el siguiente resultado referente a quienes ocuparon los tres primeros lugares: **Omar García Harfuch** (candidato de Morena, PT y PVEM), obtuvo 53% de los votos; el panista **Santiago Taboada**, 39%; **Salomón Chertorivski** de Movimiento Ciudadano sólo 8 por ciento. La misma encuesta revela que los capitalinos, en este momento, independientemente de candidatos, se identifican así con los diferentes partidos políticos: Morena 39%; PAN 22%; PRI 10%, Movimiento Ciudadano 3%; PVEM 2%; PRD 2%; PT 1%; con ninguno 19% y no respondió 2% de los encuestados.

De regreso a los tres primeros lugares del estudio de opinión que comentamos, si se suman los porcentajes conseguidos por el alcalde de Benito Juárez, Taboada, 39 y 8% correspondiente al diputado federal Chertorivski, tendrían 6% menos que lo alcanzado por el secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.

Me extraña el puntaje tan bajo de Chertorivski, al considerar que he escuchado y visto, sin poder precisar dónde, publicidad —soterrada, como corresponde a la simulación nuestra de cada día— del legislador de MC. Por el contrario, me parece demasiado 39% lo conseguido por el panista que ha sido señalado por la fiscalía capitalina como participante de la red de corrupción del cártel inmobiliario.

En cuanto a García Harfuch, habrá que recordar la madrugada del 26 de junio del 2020 cuando el secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX fue atacado con intenciones de asesinarlo por sicarios del Cártel Jalisco Nueva Generación, disparándole más de 400 veces con rifles de alto asalto. En el atentado murieron dos de sus escoltas y Omar recibió tres balazos de los que, obviamente, sobrevivió y logró, sin proponérselo, la simpatía popular que causa el heroísmo.

Aunque en repetidas ocasiones el policía ha declarado que su aspiración es seguir con su jefa **Claudia Sheinbaum** y si ésta llegara a la Presidencia acompañarla desempeñando la jefatura de seguridad a nivel federal, la encuesta que nos ocupa es muy clara respecto a las preferencias de la ciudadanía hacia García Harfuch. Inclusive, se dice que una vez que **Rosalela Rodríguez** anunció su negativa a la contienda para ésta candidatura, el favorito de Claudia #EsOmar.

La investigación demoscópica de referencia, contiene el apartado: ¿a quién prefiere como candidata o candidato de Morena a jefa o jefe de Gobierno de la CDMX?. La respuesta fue: Omar García Harfuch (35%); **Clara Brugada** (27%); **Mario Delgado** (24%); **Ricardo Monreal** (14%). Según algunos comentaristas, la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, goza mayormente de las simpatías del jefe máximo —léase AMLO— que quien salió en primer lugar de las preferencias. A García Harfuch, dicen, no lo quiere por haber ocupado cargos de alto mando policiaco en los gobiernos del PRI y del PAN. Se me ocurre una pregunta inocente: ¿Habrá Andrés Manuel pedido una opinión a los militares sobre si el nieto del general **Marcelino García Barragán** es un elemento desechable?

Punto final

Es bueno que los anuncios de las nuevas películas adviertan 'sólo en cines' eso nos ahorra ir a la tlpalería o a la zapatería a buscarlas.



Sandra Cuevas irá por la jefatura de Gobierno

Sandra Cuevas se sumó a la lista de aspirantes a la candidatura por la jefatura del Gobierno de la Ciudad de México; ante simpatizantes afirmó que si la ayudaban y Dios se lo permitía competiría en los comicios del 2024.

El anuncio se realizó durante un mitin en la explanada de la alcaldía Cuauhtémoc donde la titular, Sandra Cuevas, ante las arengas de sus seguidores anunció su determinación de buscar encabezar el gobierno de la capital del país por el Frente Amplio por México integrado por el PAN, PRI y PRD.

“Mi deber es con la gente, pero, pues ya llegué, aquí estoy, y si Dios me lo permite y ustedes me ayudan, voy a competir para ser la próxima jefa de Gobierno”, expresó Cuevas entre aplausos y gritos de apoyo.

En el evento que sería para anunciar una estrategia de seguridad, Cuevas aprovechó el discurso

para enfatizar su lucha por trabajar por la gente y su bienestar.

De inmediato afirmó que ningún político ha logrado “doblegarla”, esto despertó los gritos de apoyo y la motivaron a lanzar el anuncio público de su destape para sumarse y competir con otros políticos como Santiago Taboada, Kenia López Rabadan del PAN, Adrián Rubalcava del PRI, y Luis Cházaro del PRD.

El anuncio de Cuevas se dio luego de la falta de certeza sobre cuáles serían los pasos siguientes de la edil, pues aunque anteriormente ya había manifestado su intención de encabezar la Secretaría de Seguridad Ciudadana, había hecho mención de una segunda opción, misma de la que no dio detalles al respecto.

Sandra Cuevas reiteró que su incursión en la competencia por el Frente Amplio por México, alianza por la cual llegó a la alcaldía de Cuauhtémoc. / **ÁNGEL ORTIZ**



DESTAPE.

Alcaldesa en Cuauhtémoc se sumó a otros aspirantes del Frente Amplio por México.



[¿SERÁ?]

Acciones indefendibles

Seguramente el fin de semana les dieron un jalón de orejas a los **diputados** del bloque oficialista, porque este lunes, **PT** y **Morena** se fueron con todo para defender los **libros de texto gratuitos**, a pesar de que algunos **especialistas** dicen que son indefendibles, y como parte de las acciones que emprenderán anunciaron su actividad favorita: **asambleas informativas**. Pero también lanzaron un claro desafío a la **SCJN** asegurando que repartirán los ejemplares si acaso resuelve impedir la distribución... Y ya envalentonados, amagaron con promover una **reforma retroactiva** para llevar a **juicio político** a quien impida su repartición. ¿Será?

Gobiernos fallidos

Veracruz como **Guerrero** han sido rebasados por la **inseguridad** y la violencia; en el caso de **Cuitláhuac García**, sintiéndose intocable por el respaldo del **Presidente**, se ha dedicado a echar **grilla** contra el **Poder Judicial** o a perseguir a sus críticos y, por lo que se observa, sin poner atención a su trabajo de garantizar seguridad para los **veracruzanos**. En el caso de la guerrerense **Evelyn Salgado**, se empeña en minimizar la inseguridad en su entidad... En fin, dicen que eso pasa cuando no hay capacidad. ¿Será?

Recorrido con propuestas

Si algo ha caracterizado a **Marcelo Ebrard** en el proceso interno de la búsqueda de la **candidatura** de **Morena** a la **Presidencia** es su presentación de proyectos: **salud, seguridad**, apoyos para **mujeres** y ahora **mejoras salariales**; han sido los planes que el ex Canciller ha dado a conocer en estas semanas de contienda. Nos dicen que en la lista de espera se encuentra el **campo**, los **jóvenes** y la **educación**, proyectos que podrían ser revelados en estos últimos 15 días que restan. Sí que viene fuerte el cierre de asambleas. ¿Será?

Candidatura para Tabasco

La candidatura de **Morena** para la gubernatura de **Tabasco** se definirá, dicen, entre tres personajes muy cercanos al presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Para gobernar su tierra natal, el Ejecutivo perfila en primer lugar, a su muy cercano amigo **Octavio Romero Oropeza**, actual titular de Pemex; luego estaría **Rosalinda López Hernández**, funcionaria del SAT y hermana de **Adán Augusto López**, seguida de **Javier May**, director del Fonatur y principal responsable del Tren Maya. ¿Será?

¿Se irá por la libre?

Conforme pasa el tiempo, quienes habían dicho que no iban a buscar la **candidatura** a la **jefatura de Gobierno** comienzan a cambiar de opinión, por ejemplo **Sandra Cuevas**, que aseguró que buscaría la Secretaría de Seguridad, anoche se animó, o la animaron, y dijo que siempre sí... Parece que las cartas no están echadas en lo que respecta a los aspirantes al **Gobierno de la CDMX**, no hay que olvidar que enfrente, el **secretario** de Seguridad, **Omar García Harfuch**, también dijo que no, pero dicen que hay quien le está endulzando el oído a propósito de las nuevas encuestas. ¿Será?



RED COMPARTIDA EL CÁRTEL INMOBILIARIO DE MORENA

Pues nos cuentan que Dolores Padierna y Esperanza Chávez, líder de Movimiento Urbano, y que es hermana del Coordinador Ejecutivo de Seguimiento Institucional del INVEA, Rodrigo Chávez; se han convertido en los gestores preferidos de los grupos que buscan el apoyo institucional para conseguir vivienda en la CDMX y el asunto escala porque el presupuesto destinado para la construcción de departamentos para las familias más desprotegidas socialmente se entrega, dicen, para que por medio de la autogestión las organizaciones afines a la 4T se hagan de una propiedad. Trascendió que en el INVI hay un grupo que opera como delincuencia organizada y eso incluye el asustar a otras organizaciones que buscan acceder a los proyectos, hablamos de un presupuesto de más de cien millones de pesos solo para construir vivienda. Los problemas incluyen a Julieta Cortés, directora de Asuntos Jurídicos e Inmobiliarios. Nos dicen que en este momento, Padierna y Chávez construyen 107 viviendas.

Nos cuentan que en Morena pasaron de la soberbia al nerviosismo. Resulta que los tiempos electorales para Puebla y CDMX no han iniciado, pero ya hay aspirantes que han levantado la mano esperando se les indique el proceso seleccionador, para comenzar a concretar sus estrategias y posicionarse entre la gente. Todo mundo quiere suceder a Martí Batres y al gobernador de Puebla. Nos cuentan que es ya difícil contener a todos y saben que pueden ser reprendidos por actos anticipados aún del proceso interno, lo cual no le quita el sueño a personas como Clara Brugada o Ignacio Mier, quienes son los más visibles en todo y no quieren que los dejen fuera por nada del mundo.

¿ Asamblea informativa desde el barrio bravo? Pues eso hizo Ricardo Monreal, aspirante a Coordinador Nacional de los Comités de Defensa de la 4T, y en medio del tianguis habló con la gente. Ahí estuvo con las matracas, gritos y porras y se comprometió a apoyar el comercio porque es de donde se abastecen la mayor parte de las personas y les aseguró que no los va a traicionar porque se siente en casa, vive en la misma Alcaldía y siempre se ha comprometido con la gente de Tepito, incluso cuando fue delegado siempre cumplió con sus compromisos y visitó los mercados y prometió volver.

Y si creían que la crisis del Covid era un asunto del pasado, pues ahora tenemos nuevas noticias y es que los fabricantes de vacunas de Estados Unidos ya anunciaron que los nuevos refuerzos van a costar por lo menos 110 dólares por dosis y estarán disponibles a mediados de septiembre próximo. Lo interesante es que en la pandemia cada dosis tuvo un costo aproximado de 25 dólares por unidad, pero fueron subsidiadas por los gobierno y su aplicación fue gratuita

Por cierto, en las más altas esferas de la 4T les cayó como balde de agua fría el resultado de la medición de pobreza que hace el Coneval por la comparación que se hace en lo que respecta al acceso a servicios de salud. Les podemos contar que en las áreas donde se hicieron los análisis, específicamente en la SHCP, de Rogelio Ramírez de la O. Resulta que, de acuerdo con ese análisis, el porcentaje de personas con carencia por acceso a los servicios de salud pasó de 16 a 39% en la administración del presidente López Obrador; es decir, la cifra pasó de 20 a 50 millones de personas que no cuentan con adscripción o derecho a recibir atención médica.

PD: De los cuatro fantásticos que llegaron a la Oficina de la Presidencia con Andrés Manuel López Obrador ya no queda ni uno, más aún su influencia desapareció y sus tareas fueron repartidas o, de plano, desaparecieron. César Yáñez tendría que hacerse cargo de la relación con los medios; Alfonso Romo trabajando con los empresarios y su relación con el gobierno; Gabriel García Hernández armando todo el proyecto social y justificando los proyectos de la política del bienestar y Julio Scherer dando el toque jurídico al proyecto de la 4T y por supuesto evitando los errores que pudieran tener costos legales. Ya ninguno queda en el gobierno, el estilo personal de gobernar le dicen.



2023-08-14

Enkoll: Morena, arriba casi 2 a 1 en la CdMx. Se colocan García Harfuch, Brugada...

Autor: Redacción

Una encuesta realizada por Enkoll para El Universal reveló que Morena encabeza las preferencias electorales rumbo a las elecciones para Jefa o Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, pues los tres perfiles con mayores preferencias son: Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina; Clara Brugada, actual Alcaldesa de Iztapalapa; y Mario Delgado Carrillo, dirigente nacional del partido oficial.

De acuerdo con el sondeo de la agencia dedicada a la investigación en opinión pública y estudios de mercado, García Harfuch cuenta con el 29 por ciento de preferencia bruta, es decir, seis puntos por encima de Clara Brugada (23) y nueve de Delgado (20).

Sin embargo, la preferencia efectiva dispara a García Harfuch hasta el 35 por ciento, contra el 27 por ciento de Brugada, y el 24 por ciento de Delgado.

Por otro lado, el Partido Acción Nacional (PAN) tiene como favorito a Santiago Taboada, Alcalde de Benito Juárez, con el 43 por ciento de la preferencia efectiva; en segundo lugar se encuentra Lía Limón, Alcaldesa de Álvaro Obregón, con 27 puntos; y el podio lo completa Mauricio Tabe, Alcalde de Miguel Hidalgo, con 18 por ciento.

Asimismo, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene en cómodo primer lugar a Adrian Rubalcava, Alcalde de Cuajimalpa, como un posible aspirante del tricolor, alejado de la Diputada Cynthia López Castro, quien junta el 34 por ciento de las preferencias priistas.

La encuesta de Enkoll realizó el ejercicio hipotético de crear tres escenarios por cada uno de la y los tres posibles candidatos de Morena a la Jefatura de Gobierno.

En el primer caso, García Harfuch como representante de la coalición de Morena con el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), ganaría la Jefatura de Gobierno capitalina con 53 por ciento, es decir, por un margen de 14 puntos, frente a Taboada en coalición PAN-PRI-PRD, quien sumaría 39 por ciento.

En un segundo escenario, Brugada ganaría muy similar, con el 52 por ciento, frente a los 40 puntos alcanzados hipotéticamente por el panista; en el tercero, Delgado sumaría 49 puntos, frente a 42 de la oposición, lo que sería el escenario más peleado.

En otro apartado, la encuesta de Enkoll preguntó por la aprobación del trabajo del Presidente Andrés Manuel López Obrador, a lo que el 64 por ciento aprobó su gestión, mientras que el 34 por ciento hizo lo contrario.

Los datos de Enkoll fueron obtenidos mediante una encuesta realizada del 2 al 7 de agosto, en donde se entrevistó a mil 003 adultos (hombres y mujeres) residentes de la Ciudad de México, vía telefónica y en vivienda.

2023-08-14

Omar García Harfuch se mantiene a la cabeza por la CDMX

Autor: Redacción

De ser hoy mismo las elecciones, el Secretario de Seguridad Ciudadana, como representante de la coalición Morena, PT y PVEM, obtendría el triunfo con el 53 % de los votos de los capitalinos

El gran trabajo que ha realizado frente a la Secretaría de Seguridad Ciudadana ha posicionado a Omar García Harfuch como el favorito para suplir a Martí Batres en la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

En la más reciente encuesta realizada por Enkoll para El Universal, señala que, de ser hoy mismo las elecciones, el representante de la coalición Morena, PT y PVEM, obtendría el triunfo con el 53 % de los votos de los capitalinos.

En las preferencias le siguen, como posible abanderado del Frente Amplio por México, el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, con 39 %; y en tercer lugar, el diputado federal por Movimiento Ciudadano (MC), Salomón Chertorivski, con el 8 % de las preferencias.

Aunque todavía faltan nueve meses para el cambio de gobierno, dentro de Morena García Garfuch se coloca como el mejor posicionado con el 35 % de la preferencia; seguido de la alcaldesa de Iztapala, Clara Brugada, con 27 %: en tercer lugar aparece Mario Delgado, dirigente de Morena, con 24 %; mientras el líder de los senadores y aspirante presidencial, Ricardo Monreal, se coloca al fondo con 14 por ciento.

En el PAN Taboada Cortina se coloca como el favorito con el 43 % de la referencia, creciendo más con el espacio desocupado por Xóchitl Gálvez que busca la candidatura presidencial y Margarita Zavala; le sigue la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, con 27 %; el de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, con el 18 %; y la senadora Kenia López Rabadán, con el 12 por ciento.

Mientras que en el PRI resalta el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcaba, con el 55 % de las preferencias; luego la diputada Cynthia López Castro, con 34 % de la intención; y el diputado Xavier González Zirión con 11 por ciento. MAAZ

SIGUE LEYENDO |

Harfuch, plan A y aval de EU

SIGUE LEYENDO |

2023-08-14

García Harfuch, el favorito en la carrera por la CDMX, según Enkoll

Autor: Redacción

Según los resultados más recientes de la encuesta realizada por la casa de estudio "Enkoll" para el diario El Universal, en una simulación de elecciones para el puesto de jefe del Gobierno de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, quien ocupa el cargo de secretario de Seguridad Ciudadana, obtendría la victoria como el candidato potencial respaldado por Morena, PT y PVEM, al contar con un 53% de apoyo efectivo por parte de los votantes.

En el segundo puesto se sitúa Santiago Taboada Cortina, el actual alcalde de Benito Juárez, como posible candidato respaldado por la alianza conformada por el PAN, PRI y PRD, registrando un 39% de apoyo. En el tercer lugar, encontramos a Salomón Chertorivski, diputado federal de Movimiento Ciudadano (MC), quien cuenta con un 8% de preferencia por parte de los votantes.

Clara Brugada con 27% de apoyo

A menos de diez meses de las elecciones en la Ciudad de México, programadas para el 2 de junio de 2024, el candidato que ostenta la mejor posición dentro de Morena es García Harfuch, quien cuenta con un respaldo del 35% de las preferencias efectivas.

Le sigue la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, con un 27% de apoyo, mientras que el líder nacional de Morena, Mario Delgado, registra un 24%.

Política Santiago Taboada será 'el bueno' para candidatura de oposición en CDMX: AMLO

Por último, el líder de los senadores de ese partido, Ricardo Monreal, se posiciona con un 14% de preferencia.

Santiago Taboada y Adrián Rubalcava, lo mejor de la oposición

Santiago Taboada es el candidato mejor situado dentro del PAN, con un sólido 43% de preferencia efectiva. Lo siguen en esta tendencia la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, con un 27%, Mauricio Tabe, edil de Miguel Hidalgo, con un 18%, y Kenia López Rabadán, senadora del partido blanquiazul, con un 12%.

Desde el último sondeo, Taboada ha experimentado un crecimiento significativo, aprovechando el espacio dejado por Xóchitl Gálvez y Margarita Zavala, lo que lo ha convertido en el líder hasta este momento dentro de Acción Nacional.

En lo que respecta al PRI, el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, ostenta la posición más fuerte con un 55%. Le sigue la diputada federal Cynthia López Castro, con un 34%, y el legislador en San Lázaro, Xavier González Zirián, con un 11%.

2023-08-14

Enkoll: Morena, arriba casi 2 a 1 en la CdMx. Se colocan García Harfuch, Brugada... (nota de SinEmbargo)

Autor: Redacción

SinEmbargo.mx

Ciudad de México, 14 de agosto (SinEmbargo).- Una encuesta realizada por Enkoll para El Universal reveló que Morena encabeza las preferencias electorales rumbo a las elecciones para Jefa o Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, pues los tres perfiles con mayores preferencias son: Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina; Clara Brugada, actual Alcaldesa de Iztapalapa; y Mario Delgado Carrillo, dirigente nacional del partido oficial.

De acuerdo con el sondeo de la agencia dedicada a la investigación en opinión pública y estudios de mercado, García Harfuch cuenta con el 29 por ciento de preferencia bruta, es decir, seis puntos por encima de Clara Brugada (23) y nueve de Delgado (20).

Sin embargo, la preferencia efectiva dispara a García Harfuch hasta el 35 por ciento, contra el 27 por ciento de Brugada, y el 24 por ciento de Delgado.

Por otro lado, el Partido Acción Nacional (PAN) tiene como favorito a Santiago Taboada, Alcalde de Benito Juárez, con el 43 por ciento de la preferencia efectiva; en segundo lugar se encuentra Lía Limón, Alcaldesa de Álvaro Obregón, con 27 puntos; y el podio lo completa Mauricio Tabe, Alcalde de Miguel Hidalgo, con 18 por ciento.

Asimismo, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene en cómodo primer lugar a Adrian Rubalcava, Alcalde de Cuajimalpa, como un posible aspirante del tricolor, alejado de la Diputada Cynthia López Castro, quien junta el 34 por ciento de las preferencias priistas.

La encuesta de Enkoll realizó el ejercicio hipotético de crear tres escenarios por cada uno de la y los tres posibles candidatos de Morena a la Jefatura de Gobierno.

En el primer caso, García Harfuch como representante de la coalición de Morena con el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), ganaría la Jefatura de Gobierno capitalina con 53 por ciento, es decir, por un margen de 14 puntos, frente a Taboada en coalición PAN-PRI-PRD, quien sumaría 39 por ciento.

En un segundo escenario, Brugada ganaría muy similar, con el 52 por ciento, frente a los 40 puntos alcanzados hipotéticamente por el panista; en el tercero, Delgado sumaría 49 puntos, frente a 42 de la oposición, lo que sería el escenario más peleado.

En otro apartado, la encuesta de Enkoll preguntó por la aprobación del trabajo del Presidente Andrés Manuel López Obrador, a lo que el 64 por ciento aprobó su gestión, mientras que el 34 por ciento hizo lo contrario.

Los datos de Enkoll fueron obtenidos mediante una encuesta realizada del 2 al 7 de agosto, en donde se entrevistó a mil 003 adultos (hombres y mujeres) residentes de la Ciudad de México, vía telefónica y en vivienda.